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Trabalhem para o bem da cidade para onde eu os mandei como prisioneiros. Orem a mim, pedindo em 
favor dela, pois, se ela estiver bem, vocês também estarão. Jr 29.7 

 

Inicio este relatório referente à nossa atuação e vivência comunitária com as palavras do lema 
de 2014, agradecendo a Deus que também em nosso meio a promessa dEle se tornou realidade. 
Oramos a Ele e experimentamos Paz em nossas vidas. Não a paz que o mundo prega, mas a Paz 
prometida por Jesus Cristo (Jo 14.27). Essa Paz de Jesus Cristo nos fortalece até mesmo naque-
les momentos difíceis e tristes de nossa vida pessoal, familiar e comunitária. 

Nossa Comunidade já viveu tempos de dificuldade, mas temos experimentado o cuidado de 
Jesus em nossa vida comunitária e por isso o tema da nossa Igreja em 2014 fez-se muito presen-
te entre nós: vivenciamos com intensidade "ViDas em Comunhão". Quando permitimos que 
Deus faça parte na nossa caminhada diária (nossas diversas vias), então o milagre da Comunhão 
acontece naturalmente. 

Quero aqui deixar registrado o meu profundo agradecimento à minha querida e amada espo-
sa, Noeme, minha pastora. É ela que me auxilia e me dá suporte no ministério pastoral. Tam-
bém agradeço à Katja, à Karina e ao Matheus por vivenciarem junto a vida espiritual da famí-
lia Wirth. São el@s que me auxiliam com suas críticas e sugestões referentes ao meu ministério 
em meio a esta querida Comunidade. 

Jamais poderia deixar de citar aqui a Comunidade, vocês, que são a razão do meu ministério 
aqui no leste da grande São Paulo. Sou imensamente grato a Deus por poder ter estado com vocês 
nestes últimos 3 anos. Vocês estão sendo uma bênção de Deus em minha, em nossa vida. 

2014 foi marcado por uma intensa vida comunitária, mas o meu coração deseja que tivessem 
mais membros participando desta intensa vida comunitária. Fiz uma contagem por alto e creio 
que participaram ativamente da vida comunitária umas 75-80 pessoas. Mas desejo de pastor é 
sempre ver a Igreja e o salão tomados pelas pessoas. Nosso sonho é que ano após ano antig@s 
membros voltem a ter uma participação assídua, que ano após ano novas pessoas, chamadas 
pelas pessoas que já participam, venham fazer parte das nossas "ViDas em Comunhão". Conti-
nuo acreditando numa frase que ouvi há muito tempo atrás que "pastor não gera ovelhas. Quem 

gera ovelhas são as ovelhas. Pastor cuida e alimenta as ovelhas!". 

No que se refere à vivencia comunitária do dia-a-dia da NOSSA Comunidade, desejo aqui re-
gistrar a gostosa convivência com as senhoras da OASE, sempre nos 2º e 4º sábados do mês. 
Ao contrário do que muita gente pensa, não é só de lanchinho gostoso que as senhoras da OA-
SE vivem. Também um estudo da Palavra de Deus e da troca de experiências de fé fazem parte 
de cada encontro. 

Também @s jovens participantes da JE tiveram oportunidades de fortalecerem sua vida de fé, 
participando das reuniões (quase) semanais aqui no salão da Comunidade, como também das 
Tardes Esportivas na quadra da Comunidade, que aconteceram sempre no 3º sábado do mês. 
Nesta empreitada pude contar com a valiosa ajuda do Ricardo (Pitchula) e do Fabiano. Para estas 
Tardes Esportivas eram convidad@s tod@s alun@s com mais de 12 anos do nosso Colégio. Tive-
mos uma participação média de 30 jovens. Fiquei muito feliz. Seria muito bom se o Ricardo e o 
Fabiano pudessem continuar assumindo esses encontros em 2015. Mais adiante veremos que a JE 
também teve outros momentos de participação na vida da NOSSA Comunidade. 

Também quem participou todas as terças-feiras dos Estudos Bíblicos (e na 1ª quarta-feira, 
no Itaim Paulista - casa da Dª Cida) sabe quão importante é o estudo da Palavra de Deus e como 
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ela é fonte de inspiração para nosso viver e nosso testemunho diários. Foram noites que real-
mente experimentamos o Espírito Santo entre nós nos alimentando com a Palavra de Deus. 

Também é altamente inspirador poder se encontrar todas as quintas-feiras com @s cantor@s do 
nosso Grupo de Canto Esperança. Agradeço a Deus por cada pessoa que coloca seu dom do can-
to a serviço da Comunidade e louvo a Deus pela vida da nossa regente Carina. Deus a tem abenço-
ado com o talento do reger, mas também com o dom da paciência com tod@s nós, coralistas. 

Ainda faz parte da caminhada mensal da Comunidade as reuniões do Presbitério. Aqui não 
posso elogiar boa parte d@s presbíter@s, pois durante a caminhada de 2014 tivemos algumas 
reuniões com falta de quorum que não nos permitiram tomar decisões importantes. Tivemos 
uma pequena turma extremamente fiel às reuniões, enquanto outr@s presbíter@s não davam o 
"ar de sua graça". Assumir um cargo no presbitério é dizer a Deus e às irmãs e aos irmãos que 
aquela caminhada de três anos será uma caminhada de compromisso redobrado. Quero aqui re-
gistrar meu MUITO obrigado a tod@s que assumiram com responsabilidade seu cargo no Pres-
bitério, neste último mandato que se encerra nesta Assembleia Geral. 

Ainda participei toda 3ª quinta-feira do mês da reunião do Conselho Administrativo do 
IEL. A caminhada entre Colégio e Comunidade às vezes vai bem, noutras vezes tropeçamos. É 
importante ter consciência que nunca será um "mar de rosas", pois também nosso relaciona-
mento na vida familiar, na vida profissional e na vida comunitária não é um "mar de rosas". Se 
eu tivesse que dar uma nota para nosso relacionamento daria um 6-7. Poderia tranquilamente 
ser um 7-8. Então, vamos nos esforçar e fazer a nossa parte para que este relacionamento traga 
frutos bons, tanto para a Comunidade quanto para a Escola. 

No 1º sábado a cada dois meses tivemos nosso Cinema em Comunidade. Os filmes foram 
excelentes, mas a frequência nem tanto. Talvez cinema realmente tenha mais a ver com shop-
ping do que com Igreja. Mas uma coisa eu garanto a tod@s: a qualidade dos filmes aqui apre-
sentados foi excelente. Todos os filmes tinham conteúdo cristão e são filmes muito procurados 
em locadoras. Precisava locar com mais de uma semana de antecedência para não correr o risco 
de não ter o DVD no dia. 

Em 2014, o que definitivamente não funcionou foi nosso Grupo de Casais que em 2013 ti-
nha ido tão bem. Fiquei muito triste, pois sou um fã incondicional deste grupo. Mas tenho que 
reconhecer que a culpa também recaiu sobre alguns feriados ou eventos que aconteciam exata-
mente na 3ª sexta-feira de cada mês. Mas tivemos a oportunidade de participar, com uma pa-
lestra, no Grupo de Casais na Paróquia Cantareira. Foi uma noite extremamente agradável. 

O que foi descrito acima foi a rotina semanal na vivência de nossa fé evangélico-luterana 
aqui no leste de São Paulo. Foi intensa e agradeço a Deus pela inspiração semana após semana 
e pela participação d@s membros, alguns com muita assiduidade, outros nem tanto. Rogo a 
Deus que cada vez mais pessoas sejam chamadas a participarem desta intensa vida comunitária. 

Não poderia deixar de falar dos Cultos, visto que também eles fazem parte da vivência sema-
nal e, diga-se de passagem, são o momento de encontro comum dos diversos grupos da NOS-
SA Comunidade. Fiquei muito feliz que a média em 2014 se manteve igual à de 2013, mas, é 
lógico, preferiria que tivesse aumentado. Temos tido também um número significativo de pes-
soas/famílias que nos visitam. 

Como propus desde que cheguei aqui, mantivemos nossos Cultos todos os Domingos à noite 
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e no primeiro Domingo do mês um Culto também às 10h da manhã. Tivemos, assim, 61 Cul-
tos aqui em Ferraz, sendo que em 14 deles celebramos a Santa Ceia. A média de participação 
nos Cultos em Ferraz fora de 40 pessoas e na Santa Ceia a média foi de 53 pessoas. Em Suzano 
tivemos nossos Cultos sempre no 2º Domingo do mês, nas dependências da casa da Dª Adelai-
de. Lá a média de participação nos Cultos e na Santa Ceia foi de 10 pessoas. Também tivemos 
nossos Cultos em Mogi da Cruzes, sempre no 3º Domingo do mês, no templo d@s irm@os 
metodistas. Precisamos urgentemente ter o nosso espaço próprio. Em Mogi a média de partici-
pação nos Cultos e na Santa Ceia foi de 20 pessoas. Não poderia de deixar de citar a importante 
experiência que fizemos neste ano de 2014, com os Cultos de Louvor, sempre no último Do-
mingo do mês. Agradeço, de forma especial, a família Schneiater que quase sempre esteve à 
frente destes Cultos. 

Sou profundamente grato a Deus que Ele nos chama semanalmente para a experiência de co-
munhão com Ele e com noss@s irm@os. São momentos preciosos esses momentos que passa-
mos junt@s na casa dEle. Além dos Cultos semanais, ainda celebramos o Culto do Dia Mun-
dial de Oração, celebração da Campanha da Fraternidade (ecumênico), celebração de Ação 
de Graças e Advento (ecumênico), Culto Natalino com a participação d@s adolescentes e 
d@s jovens, Culto especial de Advento (cantos, leituras bíblicas em alemão e pregação e San-
ta Ceia em português). Celebramos em Comunidade, pela primeira vez, o Tríduo Pascal. Para 
quem veio, se lembra de que foi uma experiência muito marcante acompanhar, através de cele-
brações, os últimos 3 dias de Jesus Cristo, sua morte e ressurreição. Também gostaria de acres-
centar aqui os cinco Cultos de agosto, o mês que pelo terceiro ano consecutivo elegemos como 
o mês para reflexão sobre o tema "Fé - Gratidão - Compromisso". Nestes Cultos tivemos a 
grata participação da Pa. Noeme de Matos Wirth, do P. Marcus David Ziemann (São José dos 
Campos), do Manfredo Leffler (Secretário Executivo da UPSP e membro da nossa Comunida-
de), Antônio Carlos da Ressurreição (Presidente da UPSP), e do Grupo de Louvor. 

No dia 19 de outubro tivemos um significativo Culto de Confirmação, com 9 jovens que, 
com sua confirmação, tornaram-se membros da NOSSA Comunidade. Quero aqui registrar mi-
nha profunda gratidão à Roselma e à Pastora Noeme que caminharam durante 2 anos ao lado 
d@s confirmand@s. Tenho certeza absoluta que esta meninada não esquecerá esta bela cami-
nhada. @s confirmand@s ainda tiveram a oportunidade de participar de dois retiros no ano de 
2014, um no Hotel Fazenda Pintado na Brasa e outro aqui nas dependências da NOSSA Comu-
nidade. Que Deus abençoe estes jovens nesta nova fase de suas vidas. O grupo da Juventude 
Evangélica (JE) está de portas abertas. 

Em novembro foi oferecida uma Oficina de Confecção de Calendários de Advento (dirigi-
do pela minha querida esposa) para as famílias que tinham crianças no Culto Infantil e também 
famílias que têm alun@s no Talita Cumi. Esta oficina foi o "ponta pé" inicial para o Projeto 
Diaconal Talita Cumi que será realizado de forma intensa em 2015, sob a direção da Pa. No-
eme. Que Deus abençoe esse novo trabalho da NOSSA Comunidade, estreitando os laços entre 
Igreja e Escola. 

O Culto Infantil é um setor da NOSSA Comunidade que me preocupa, e muito. Explico: te-
mos mais professoras do que crianças. O trabalho é realizado de forma muito responsável e bo-
nito pelas "tias". Fico com pena delas quando, em alguns Cultos, apenas 2-3 crianças vêm ao 
Culto Infantil. Mas creio que esta realidade irá mudar um pouco quando iniciarmos, a todo va-
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por, o Trabalho Diaconal Talita Cumi em 2015. Mas quero agradecer profundamente às profes-
soras pelo empenho. 

Tivemos uma participação ativa e constante nas Conferências de Ministr@s e nas Reuniões 
da UPSP. São momentos importantíssimos que NOSSA Comunidade ainda falha, no que se 
refere à participação contínua, nas reuniões em nível de União Paroquial. Mas espero que as 
novas pessoas eleitas possam participar com mais assiduidade. 

Assim como o Curso 12 Semanas para Mudar uma Vida foi marcante na vida da Comunidade 
em 2013, em 2014 foi a vez do Curso Básico da Fé. Com a participação de aproximadamente 
25 pessoas, as sextas-feiras dos meses de agosto, setembro e outubro foram uma maravilhosa 
viagem pelas "Terras da Fé". Quem participou, com certeza não se arrependeu.  

Tivemos uma participação bacana na Campanha Vai e Vem. É lógico que, como pastor, sem-
pre acho que é possível ter uma participação melhor por esta belíssima causa em toda a IECLB, 
mas quando clareio para mim mesmo que @s membros da NOSSA Comunidade precisam parti-
cipar financeiramente de diversas formas (contribuição mensal, ofertas semanais, Campanha da 
Reforma Elétrica, Campanha Vai e Vem, etc...), aí até "me consolo a mim mesmo".  

No que se refere aos diversos eventos (Noite da Pizza - 26 de abril; Festa Anual - 08 de ju-
nho; Noite do Caldo - 09 de agosto; Chá da Primavera - 20 de setembro; Café e Culto de Ad-
vento - 30 de novembro), fiquei extremamente feliz na participação de muitas pessoas antes 
do evento (planejamento e preparação), durante o evento (condução e prestação de serviços), e 
após o evento (arrumação). É óbvio que o após nem sempre é tão marcado pela ajuda de mem-
bros. No "após" podemos melhorar bastante. Meu profundo agradecimento a todas as pessoas 
que se envolveram de "corpo e alma" nos eventos da NOSSA Comunidade. 

Em novembro acolhemos em NOSSA Comunidade o Encerramento das Atividades da OA-
SE Sinodal. Foi um dia marcante na vida de todas as mulheres que participaram e nosso Grupo 
da OASE está de parabéns por tudo o que fez para que esse dia se tornasse tão marcante. 

Em 2014 tivemos que tomar uma decisão importante em relação à secretaria da NOSSA 
Comunidade: "contratar ou contratar" alguém para substituir a Márcia que avisou que entregaria 
o cargo por ter conseguido um trabalho que lhe traria um retorno financeiro. Queremos aqui 
registrar o nosso MUITO OBRIGADO à Márcia pelos muitos anos em que trabalhou como 
voluntária aqui na secretaria da Comunidade. Após entrevistas, Marli foi escolhida para ser a 
nova secretária. Agradeço profundamente a Deus por ter colocado a Marli nos caminhos de 
nossa Comunidade. Ela tem sido uma pessoa ativa, pró-ativa e muito dedicada. 

Também tivemos que tomar outra decisão importante em relação à substituição da Lorinete, 
que, ao pedir as contas na escola, também deixou de morar na casa da zeladoria da Comunida-
de. Ela vinha fazendo a limpeza de forma voluntária. Também aqui registramos nossa PRO-
FUNDA GRATIDÃO pelos muitos e muitos anos que a Lorinete (junto com sr. João) esteve à 
frente da zeladoria de NOSSA Comunidade. Após muitas entrevistas contratamos a Vilani. Ela 
começou, a título de experiência, em dezembro. Como se demonstrou muito correta, eficiente e 
prestativa, decidimos contratá-la. Logo que a casa da zeladoria ficar pronta, ela se mudará para 
lá com suas duas filhas. 

Também adquirimos um novo carro (Gol/VW) para a Comunidade. O carro antigo já havia 
sido vendido, mas por falta de dinheiro nunca tínhamos coragem de adquirir outro carro. Mas 
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no 2º semestre de 2014 isso se efetivou.  

O que eu sonhei desde 2013 era revitalizar o pátio externo. Infelizmente ainda não o fize-
mos por falta de verbas. Mas uma coisa é certa: o pátio da Igreja precisa de uma reforma pro-
funda e urgente. Queira Deus abençoar para que consigamos transformar o entorno de nossa 
Igreja e escola num lugar bonito e agradável para os nossos olhos (e consequentemente para 
nosso coração também). 

Em 2014 iniciamos a Reforma Elétrica que já se tornava algo perigoso em nossas dependên-
cias. Após vários orçamentos, escolhemos uma empresa e a contratamos. Mas nem sempre as 
coisas andam no ritmo que gostaríamos. A proposta inicial era de 3 meses, mas parece que che-
garemos facilmente aos 5-6 meses. O valor do serviço não se altera com isso. 

Assim como em todos os anos, colocamos à disposição d@s membros da Comunidade uma 
literatura para o ano todo. São os Devocionários (Castelo Forte - Orando em Família - Se-
mente de Esperança - Surpresas para Hoje) produzidos pelos diversos setores da nossa IE-
CLB. Além de serem de "consumo" dos membros, é sempre um excelente presente para ser da-
do para amig@s no Natal ou no Ano Novo. Mas creio que ainda existem alguns membros que 
não fazem, em sua vida particular, uso desse material de primeiríssima qualidade produzido 
pela nossa Igreja. 

Foram realizados, em 2014, os seguintes Ofícios na NOSSA Comunidade: 
02 batizados / 01 casamento / 02 falecimentos / 09 confirmações. 

Foram celebrados: média média 
 Cultos Participantes em 2014 em 2013 
Ferraz de Vasconcelos 61 2415 40 39 
Mogi das Cruzes 09 182 20 19       
Suzano 09 93 10 10 
Total de Cultos 79 2690 34 34 
    

Foram celebrados Cultos com Santa Ceia 
 Cultos Participantes média 
Ferraz de Vasconcelos 14 734 53 
Mogi das Cruzes 09 182 20                       
Suzano 09 93 10 
Total de Cultos c/ SC 32 1009 32 
 

Ferraz de Vasconcelos/SP, março de 2015 

 

Klaus Dieter Wirth, pastor 

 


